



Daniel Cohen, président de Paris School of Economics, est décédé ce dimanche 20 août 2023.

Après avoir fondé PSE-Ecole d'Économie de Paris en 2006 avec Thomas Piketty, il en était le président depuis 2021. Toute la communauté de Paris School of Economics ressent une immense tristesse et un terrible vide face à cette disparition. Elle souhaite exprimer toute sa reconnaissance à Daniel Cohen pour sa vision, son brio et son audace.

Daniel Cohen n'avait pas d'égal. Il était tout à la fois un grand scientifique, un professeur qui a fait école, un vulgarisateur transmetteur d'intelligence, un intellectuel de premier plan éclairant et suscitant les débats de société.

Spécialiste internationalement reconnu de la dette publique et de l'inflation, il a publié de nombreux articles scientifiques qui font référence dans ces domaines. Ses cours érudits et passionnés à l'Ecole Normale Supérieure et à Paris School of Economics ont suscité de nombreuses vocations et créé une véritable filiation autour d'une économie profondément humaine et ouverte sur d'autres disciplines. Sa fierté était avant tout de voir ceux qui avaient été ses élèves porter haut partout dans le monde sa vision de l'économie. Il a aussi beaucoup œuvré pour retenir ou faire revenir des talents scientifiques en France.

Mais l'aura de Daniel Cohen allait bien au-delà de la sphère académique. Ses livres « grand public » touchaient véritablement une large audience grâce à une rare qualité d'exposition et une éclatante érudition. Ses qualités exceptionnelles de pédagogue ont permis à de nombreux Français de mieux comprendre les grandes transformations qui façonnent leur existence. Il était un formidable conteur au service de la connaissance et de sa diffusion.

Daniel Cohen était profondément convaincu que la recherche pouvait et devait aider la politique économique des gouvernements, et se mettre ainsi au service de la société. Il l'a réalisé par son engagement personnel, mais également en dirigeant le Cepremap et en présidant Paris School of Economics. Il le faisait de façon pragmatique, avec le souci de mettre ses idées à l'épreuve des faits, et en y mettant une conviction sans égale.

Daniel Cohen occupait une place particulière dans la communauté des économistes et plus largement des intellectuels. Plus que tout autre, il a su mettre son intelligence et sa grande notoriété au service de projets collectifs dans lesquels il veillait à faire émerger les nouvelles idées - même lorsqu'elles étaient éloignées des sennes, et à soutenir les nouveaux talents qui prenaient ensuite leur propre autonomie.

Daniel Cohen portait et incarnait l'intelligence, et non une doctrine particulière, qui aurait été trop étroite pour la richesse et le foisonnement de sa propre pensée. C'est pour cela que nous l'aimions et le respections. C'est pour cela que tant de chercheurs aujourd'hui ressentent vivement ce qu'ils doivent à Daniel Cohen. Esprit curieux et lumineux, intellectuel unique et exemplaire, homme chaleureux et attentionné, il nous manquera profondément.

CONTACT PRESSE

Paris School of Economics

Louise Gadras - louise.gadras@psemail.eu